



Homenajes, distinciones y premios otorgados a los Académicos

- El trabajo 'Hemoglobina materna en la altura y Complicaciones del recién nacido' de los Drs. Vilma Tapia, Carlos Carrillo Montani y el AA Gustavo F. Gonzáles ha obtenido el Primer Premio del Instituto Nacional del Niño como Mejor Trabajo de Investigación-XVII Versión. El premio fue entregado el día jueves 13 de marzo de 2008, en ceremonia presidida por el Dr. Melitón Arce, viceministro de Salud.
 - El lunes 31 de marzo de 2008, en Asamblea Eleccionaria de la Universidad Peruana Cayetano Heredia fue elegido el AA Dr. Alejandro Bussalleu como vicerrector académico de dicha casa de estudios, para el período 2008-2013.
 - El miércoles 9 de abril de 2008, en sesión del Consejo Universitario de la Universidad Peruana Cayetano Heredia fue distinguido el AN Dr. Rolando Calderón Velasco, ex presidente de la Academia Nacional de Medicina luego de su retiro a su cargo de Editor de la revista Acta Herediana la cual dirigiera por 40 años desde su fundación en 1968 hasta marzo de 2008. El Dr. Jaime Villena, rector (ai) de la Universidad Peruana Cayetano Heredia, hizo un reconocimiento de la valiosa labor del Dr. Calderón Velasco e hizo entrega de un presente conmemorativo.
 - El viernes 18 de abril de 2008 en Asamblea Eleccionaria de la Universidad Peruana Cayetano Heredia fue elegido el AN Dr. Humberto Guerra Allison para asumir la función de vicerrector de Investigación de dicha casa de estudios.
 - Los Académicos Asociados Dr. Gustavo F. Gonzáles y Dr. Ciro Maguiña han sido nombrados por el decano del Colegio Médico del Perú, Dr. Julio Castro Gómez, para participar en el Comité Transitorio de Medicina Tradicional Alternativa y Complementaria del Colegio Médico del Perú.
6. La Asamblea de Circulación Pulmonar de *American Thoracic Society* (ATS) acordó otorgar el 'Premio Robert F. Grover' 2008 a los doctores Dante Peñaloza y Javier Arias Stella. La *American Thoracic Society* otorga anualmente este premio por 'sobresalientes contribuciones al estudio de los efectos de la hipoxia y las grandes alturas sobre la circulación pulmonar'. Desde su creación en el año 2000, este galardón ha sido otorgado a renombrados investigadores de los Estados Unidos.

La decisión de la Asamblea fue tomada por unanimidad y fue fundamentada en la trayectoria de los investigadores peruanos, en el rol básico que les correspondió en el descubrimiento de la patogenia de la hipertensión pulmonar hipóxica crónica en humanos y en el 'sobresaliente' artículo publicado por ambos autores en *Circulation* 2007, artículo de actualización que complementa el trabajo pionero de los investigadores peruanos con las investigaciones realizadas en las últimas décadas sobre hipertensión pulmonar hipóxica en otras áreas geográficas.

El 'Premio Robert F. Grover' será entregado a los doctores Dante Peñaloza y Javier Arias-Stella durante la Conferencia Internacional de *American Thoracic Society* que este año se realizó en Toronto, Canadá, del 16 al 21 de mayo. Esta premiación ha

despertado gran expectativa por ser la primera vez que se otorga a investigadores latinoamericanos.

Es encomiable la reiteración del reconocimiento internacional a los doctores Dante Peñaloza y Javier Arias Stella quienes en el año 2005, recibieron un homenaje en la forma de un artículo publicado en el *Journal of Applied Physiology* por renombrados investigadores de EE UU.

- Los Académicos Asociados Dr. Gustavo F. Gonzáles y Dr. Eduardo Gotuzzo han sido incorporados el día 13 de mayo de 2008 como Académicos de Número de la Academia Nacional de Ciencias. Las incorporaciones se realizaron en acto público llevado a cabo en la Casa Honorio Delgado de la Universidad Peruana Cayetano Heredia.
- Mediante Resolución del Consejo Nacional del Colegio Médico del Perú, de marzo 2008, se ha designado al AE Dr. Benjamín Alhalel como presidente del Comité de Distinciones Honoríficas, el que también estará integrado por los señores Académicos de Número Dr. Dante Peñaloza, Dr. Amador Carcelén, Dr. Agustín Iza Stoll y Dra. Ladis Delpino de Soto.
- A solicitud de los directivos del Consejo Nacional del Colegio Médico del Perú se ha nombrado, para integrar el Comité Directivo del Sistema de Recertificación (Sistcere), en representación de la Academia al AN Dr. Oscar Pamo Reyna, como titular, y al AN Dr. Jaime Espinoza, como alterno.
- La Academia Peruana de la Salud en marzo de 2008 ha otorgado al AN Dr. Jorge Castello Castello la 'Medalla al Mérito en Salud Carlos Enrique Paz Soldán' y al AA Dr. Pedro Ortiz Cabanillas, una mención en Educación Profesional en Salud.
- El AN Dr. Jorge Berríos R, secretario permanente de nuestra Academia, fue designado Delegado de la Alanam.
- El AE Dr. Francisco Contreras Campos recibió el Premio por Servicio Distinguido a la Iniciativa Global de Reducir la Ceguera Evitable, durante la Octava Asamblea General de la Agencia Internacional para la Prevención de Ceguera, desarrollada en Buenos Aires, Argentina, del 25 al 28 de agosto del presente año.
- Los AC. Dres. Graciela Solis de Alarcón y Luis Espinoza fueron distinguidos como Masters por el Colegio Americano de Reumatología (ACR), en el marco de su Congreso Anual 2008 celebrado en San Francisco, California, durante la Ceremonia Inaugural.
- Así mismo, los AC. Dres. Graciela Solis de Alarcón y Luis Espinoza fueron distinguidos como Masters PANLAR (Pan American League of Association of Reumatology), en el Congreso Anual de esa institución celebrado en el mes de agosto de 2008, en Guatemala.
- La UPCH otorgó a los Dres. AN. Humberto Guerra Allison y al AA. Alejandro Bussalleu Rivera la Condecoración de la Orden Cayetano Heredia en el Grado de Gran Oficial, en el marco de los actos celebratorios de su XLVII Aniversario Institucional (setiembre de 2008).
- Durante los actos celebratorios de la Medicina Peruana (octubre 2008), el Colegio Médico del Perú distinguió a miembros de nuestra Institución:
 - Medalla y Diploma de Honor al Mérito Extraordinario
 - AN Dr. Jorge Castillo Aguirre
 - AN Dr. Enrique Cipriani Thorne
 - AN Dr. Luis Pinillos Ashton



- Medalla y Diploma de Honor al Mérito
 - AN Dr. Oscar Pamo Reyna
 - AA Dr. Ciro Maguiña Vargas
- Diploma de Distinción póstuma
 - AN Dr. Javier Mariátegui Chiappe
 - AH Dr. Julio Muñoz Publisevich
 - AE Dr. Arturo Vasi Paez
 - AH Dr. Jorge Voto Bernales Corpancho
- El AE Dr. Dante Peñaloza Ramella fue distinguido con el Premio Southern Perú Medalla Cristóbal de Losada y Puga 2008 a la creatividad humana, en ceremonia realizada en la Pontificia Universidad Católica del Perú.
- El AA Dr. Gustavo Gonzales Rengifo recibió el Premio Quilab de los laboratorios Química Suiza, por su trabajo científico 'Rol de la testosterona en la etiopatogenia del mal de montaña crónico', el 16 de octubre del presente año.
- En el XXXI Congreso Panamericano de Gastroenterología realizado en Santiago de Chile, en el mes de noviembre del año en curso, la Asociación Interamericana de Gastroenterología distinguió al AN Dr. Alberto Ramírez Ramos con el título de 'Maestro de la Gastroenterología Latinoamericana', conjuntamente con el Dr. Jesús Villalobos, de México.
- En el XXV Congreso de Psiquiatría de la Asociación Psiquiátrica de América Latina, realizado en Venezuela, la Gobernación de Nueva Esparta otorgó la condecoración Francisco Esteban Gómez Mata-Siete –en Primera Clase– al AN DR. Alberto Perales Cabrera y al AC Renato Alarcón Guzmán, por las contribuciones al desarrollo de la Psiquiatría Latinoamericana (noviembre 2008)
- El Premio Procom (Proyectos de Innovación Tecnológica para la Competitividad) de Concytec, le fue otorgado al AA Dr. Gustavo Gonzáles Rengifo, por su Proyecto 'Elaboración de sachets de una combinación de extractos de maca y yacón: evaluación química y biológica' (diciembre 2008)
- Mediante Resolución Rectoral 758-2008, el AC Dr. Renato Alarcón fue designado Titular de la Cátedra Honorio Delgado de la UPCH, por fallecimiento del AN Dr. Javier Mariátegui Chiappe.